

# L'enseignement de la thématique des réfugiés

La moitié environ des réfugiés à travers le monde sont des enfants de moins de 18 ans. Ils manquent souvent l'école pendant des périodes prolongées, parfois des années, risquant ainsi de se trouver privés d'éducation, ce qui peut avoir des conséquences pour tout le reste de leur existence.

**Alors, combien d'enfants réfugiés fréquentent l'école secondaire ?**

Regardez le graphique sur cette page. En moyenne, environ huit enfants sur 10 (84%) en âge d'aller à l'école secondaire y sont effectivement inscrits. Pour les jeunes réfugiés, ce pourcentage est bien plus faible. En moyenne, seulement un jeune réfugié sur 4 (24%) est inscrit dans l'enseignement secondaire.

Faites un petit exercice pour visualiser ces proportions dans votre classe. **Comptez le nombre d'élèves dans la classe et demandez à trois élèves sur quatre de quitter la salle pendant un quart d'heure.** Demandez s'il y a des volontaires ou désignez des élèves assis à l'avant de la classe. En leur absence, apprenez quelque chose de nouveau aux autres élèves (par exemple, un calcul nouveau, un fait historique ou une formule chimique).

Invitez ensuite le groupe qui avait quitté la classe à revenir. Faites un petit test et demandez-leur s'ils connaissent ce que vous venez d'enseigner aux autres élèves. Imaginez maintenant quel effet cela aurait si le groupe absent pendant un quart d'heure venait à manquer l'école durant plusieurs mois. Quel retard prendrait-il par rapport à ceux qui ont continué à suivre les cours ?

## SCOLARISATION DANS L'ENSEIGNEMENT SECONDAIRE

ADOLESCENTS RÉFUGIÉS

24%

ADOLESCENTS DANS LE MONDE

84%

SOURCE: UNESCO (2017), UNHCR (2018)

Source: UNHCR report 'Stepping Up: Refugee Education in Crisis', 2019

Find more facts and figures on refugee children on [www.unhcr.org/teaching-about-refugees.html#facts](http://www.unhcr.org/teaching-about-refugees.html#facts)